

# TION

## LE PONT-DE-CLAIX

# Élus, habitants et techniciens ont pu échanger pendant une journée

La journée régionale d'échanges entre élus, habitants et techniciens, organisée par le centre de ressources Gusp (gestion urbaine et sociale de Proximité) de l'agglomération grenobloise, en partenariat avec le CNFPT (Centre national de la fonction publique territoriale), s'est tenue le mercredi 1<sup>er</sup> octobre au foyer municipal. Plus de 170 participants venus de divers territoires de la région Rhône-Alpes ont pu croiser leurs regards et leurs points de vue sur la question : "Fabriquer, gérer et animer la ville ensemble : quelle place de chacun, élus, techniciens, citoyens ?".

Marie-José Salat, vice-présidente de la Métro à la participation citoyenne,



Plus de 170 participants étaient réunis ce mercredi au foyer municipal, venus de toute la région.

éducation et lutte contre les discriminations, et Maxime Ninfosi, adjoint au Pont-de-Claix à la politique de la ville, l'habitat et le Gusp, ont ouvert cette journée en définissant les enjeux politiques de ces temps d'échanges.

### Une grande liberté de parole

Le matin, un théâtre-forum a mis en scène des situations vécues par des professionnels, élus ou citoyens/habitants. Les trois saynètes, créées en amont par ce groupe de pilotage, ont été jouées par les artistes de la Scop (société coopérative et participative) "Petits pas pour l'homme".

Elles avaient pour but de faire réagir le public. C'est avec talent (et humour) que Philippe Armand, comédien et intervenant de la Scop, a animé le débat. Alain Faure, directeur de recherche à l'Institut d'études politiques, est intervenu en complément pour apporter des éléments théoriques.

Le format théâtre-forum a favorisé une grande liberté de parole et incité les participants à ôter leur casquette institutionnelle ou d'habitant pour se mettre à la place de l'autre. La diversité des participants a aussi permis des échanges riches et nombreux. Après le repas pris en commun,

quatre ateliers portant sur des problématiques particulières ont donné à chacun l'occasion de témoigner de son expérience et de la confronter à d'autres.

L'objectif de cette journée qui visait à développer une culture commune entre ceux qui habitent la ville et les institutions qui la gère aura été atteint grâce à l'implication et à la contribution de tous.

C.B.

À l'issue de la journée, vidéos et synthèses seront diffusées sur le site internet du centre de ressources Gusp : [www.centressourcesgusp.org](http://www.centressourcesgusp.org).

### L'INFO EN +

#### QU'EST-CE QUE LA GUSP ?

La Gestion urbaine et sociale de proximité (Gusp) est une démarche d'intervention partenariale. Elle vise à améliorer la qualité de vie quotidienne des habitants, en répondant aux problèmes liés à l'habitat et au cadre de vie. Le centre de ressources Gusp est un point relais pour l'ensemble de ses acteurs. Il est à leur disposition pour des informations, de la documentation et peut être un appui pour le développement et la mise en place d'actions sur les territoires. Maison de l'habitant, 04 76 29 86 29 ; [maison.habitant@villepontdeclair.fr](mailto:maison.habitant@villepontdeclair.fr)

## Ils parlent de cette journée

**P**errine Tauleigne, agent de développement du Gusp, co-organisatrice : « En organisant cette journée, nous avons souhaité ouvrir le débat du "Comment faire et gérer la ville ensemble ?". "Faire ensemble" évoque cette idée que le territoire est un projet partagé et que chacun, que l'on soit élu, technicien ou citoyen, a non seulement une place mais aussi un rôle actif dans la fabrication, la gestion et l'animation de la ville. Plus largement, la question du "faire ensemble" interroge la question

démocratique dans son ensemble, du lien entre institution et citoyen. »

Sandrine Gourin, conseillère formation au CNFPT, co-organisatrice : « Le théâtre-forum est un outil pédagogique difficile à mettre en œuvre sur de grands effectifs. Aujourd'hui, il a parfaitement fonctionné. Il est vrai que le public était acquis. Ce qui est remarquable, c'est le ratio entre le nombre d'inscrits et de présents : Il est rare sur de tels événements de constater si peu de désistements. »